

Départ de la mairie d'Oxelaëre.

### 1 La Place

Le cœur du village témoigne de son évolution rapide depuis la Seconde Guerre mondiale : quelques bâtiments publics ont perdu leur affectation première, d'autres ont changé de locaux... La vie économique a été transformée. De l'autre côté de la

Place, une chapelle est dédiée à la Vierge Marie.

### 2 La « ferme des Templiers »

Les deux blasons martelés sur le pignon de l'un des bâtiments de cette ancienne ferme rappellent sa construction au XVIII<sup>e</sup> siècle. Cet imposant ensemble est aujourd'hui le lieu de production du Boulet de Cassel, un fromage local.



# L'église Saint-Martin et son presbytère



L'église Saint-Martin est un édifice d'origine médiévale, entouré de son cimetière et d'une haie de tilleuls en espalier. Elle abrite un mobilier d'une grande richesse (retables, buffet d'orques).

Le presbytère qui jouxte l'enclos paroissial contribue à donner cette atmosphère particulière. Vous ne pourrez pas manquer ce grand bâtiment qui se trouve juste à côté d'une ancienne école.

Traverser le petit parc arboré et longer le terrain sportif pour rejoindre la rue de Saint-Omer.

## L'ancienne propriété de Lenglé de Schoebeque

Cette belle demeure, ancienne propriété d'un homme politique important du pays de Cassel (Lenglé de Schoebeque) et ancienne résidence secondaire d'un industriel lillois (Dujardin) fut ensuite un I.M.E. (institut médico-éducatif), avant de devenir aujourd'hui un gite touristique.

Faire demi-tour et poursuivre sur la rue de Saint-Omer. Prendre la 2<sup>ème</sup> rue à droite (rue du Bünder).





#### 5 Le clos Saint-Bertin

Cette magnifique demeure retirée et ceinte d'un très grand parc arboré fut autrefois celle de l'illustrateur Henry Morin (1873-1961). Elle est devenue aujourd'hui un gite.



Poursuivre la rue du Bünder et, à la fin de celle-ci, prendre à gauche le petit Chemin de la Gare, jusqu'à la rue de Saint-Omer.



Cette très grande propriété arborée se situe juste à la sortie d'Oxelaëre. Au cœur de celleci se trouve une imposante demeure, appelée « château Plichon », du nom de la famille qui y vivait à la fin du XIX° siècle. Cette construction fait partie de ces propriétés très prisées du versant sud du Mont Cassel.

Plusieurs bunkers localisés sur ce terrain groupaient 2000 t d'explosifs de la Wehrmacht durant la Seconde Guerre mondiale. L'objectif était de détruire Cassel, mais les scrupules d'un officier allemand en décidèrent autrement...

Repartir vers le centre du village, puis prendre à droite la rue Saint-Fiacre jusqu'au chemin pédestre et à gauche, l'impasse de la Mairie pour revenir à votre point de départ.

